

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Juéves 7 de

Mayo de 1807.



La Ascension del Señor; y *San Estanislao, Obispo y Mártir.* = *Las Quarenta Horas* están en la Iglesia de los Angeles, de religiosas de Santo Domingo: se reserva á las siete y media. = Hoy es Fiesta de precepto; y hay Indulgencia plenaria.

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol á las 4 h. 55 m.; y se pone á las 7 h. 5 m. Su declinacion es de 16 g. 54 m. 28 s. Norte. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 11 h. 56 m. 17 s. Sale la luna á las 5 h. 7 m. de la madrugada misma: pasa por el meridiano á las 12 h. 37 m. de la mañana; y se pone á las 8 h. 13 m. de la noche. Y es el 1 de ella.

Dia	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
3 á las 11 de la noc.	13 grad.	9 27 p. 9 l.	O. N. O. F. entrec. llov.
6 á las 6 de la mañ.	13	3 27 8	O. S. O. entrecubierto.
6 á las 2 de la tard.	17	27 8	S. S. O. F. idem.

Señor Editor.

Muy Señor mio: En esta Provincia en que la industria y agricultura ocupan igual sólio; y en esta su Capital en que las artes y ciencias hallan tan buena acogida por la ilustracion de sus moradores, es donde ya preveo el placer y entusiasmo que causará la lectura de las Reflexiones que el Ciceron americano ha insertado en los Semanarios de Agricultura números 524 y 535.

No es mi intento no, elogiar al autor, ni recomendar la lectura de su discurso: esta empresa seria superior á mis fuerzas, mayormente debiendo servir de exórdio á un escrito en que brillan á competencia todas sus partes: el lugar distinguido que ocupa el autor entre los sábios de la Europa, y el singular mérito de sus obras, son ya unos axiomas recibidos.

Penetrado nuestro amabilísimo Monarca de estas verdades, y lleno de aquel su característico deseo de premiar la virtud y el mérito, se sirvió conferirle la direccion de una empresa tan ardua como útil á la nacion, que

quiero decir la restauracion de nuestra agricultura decaida ; conseguirlo sin duda con sus luces y conocimientos , con los de sus ilustrados compañeros , y con el laudable patrocinio que dispensa á este establecimiento el genio de nuestro siglo.

Sirvase vmd. publicar en su Periódico las antenominadas Reflexiones, para honor de todos los americanos , y provecho de la nacion entera.

Reflexiones sobre las fiestas rurales , con motivo de la que celebró el 1.º de Enero de este año la Real Sociedad económica de Sanlucar de Barrameda en el Aniversario de la fundacion del Real Jardin de aclimatacion , y en obsequio de su ilustre Protector el Serenísimo Señor Príncipe Generalísimo Almirante.

Por D. Francisco Antonio Zea.

Es una verdad demostrada evidentemente por la razon y por la historia , que del adelantamiento ó atraso de la Agricultura depende en general la prosperidad ó la decadencia de las naciones ; pero señaladamente la de aquellas , cuyo comercio , cuyo poder , cuya felicidad se halla vinculada por ley de la creacion en la excelencia y privilegios de su territorio. No se hizo al acaso ; sino con designio , con sabiduría, con un plan como el del universo , la distribucion de producciones , de climas y de fecundidad para que unos pueblos fuesen mas industriosos que cultivadores , otros mas cultivadores que industriosos , y todos se uniesen por necesidad á formar la sociedad humana. Y si no ; por qué se muestra aquí pródiga la naturaleza , allí avara , y en otra parte cruel, y en otra inexorable ? ¿ Por qué siendo la madre universal apenas concede á unos con que satisfacer las primeras necesidades , y á otros colma de dones y de beneficios ? Es sin duda porque á cada uno le ha señalado su propio mayorazgo : porque ha cifrado en distintos bienes la suerte de los Imperios , y prefixádoles , por decirlo así , su exercicio y su profesion. La ciencia pues de la felicidad de un pueblo , ha de fundarse en el conocimiento de su destino natural , para darle el impulso que precisamente le conviene , porque con otro se le sacaria , digámoslo así , de su órbita , y excluyéndolo del sistema de la Providencia , se le haria perderse en los siglos , como un planeta separado del sistema solar se perdieron en el espacio.

No es este un problema difícil de resolver : su propia historia , y la naturaleza indican á cada pueblo si ha de cifrar su prosperidad en la industria ó en la agricultura , no porque todos no necesiten de uno y otro ramo ; sino porque segun su clima y territorio han de fixar principalmente la atencion en uno de los dos , y mirarlo como la profesion nacional. Veamos pues si nuestros fastos nos muestran la mayor prosperidad en las épocas mas dichosas de la agricultura , ó en las de las fábricas : veamos si la tierra , el cielo , las producciones mismas que derraman en nuestro amable suelo , nos convidan al campo y á los huertos ; ó si la esterilidad , la intemperia , el rigor y la duracion del in-

vierno nos obligan á acogerlos casi todo el año á los talleres. Pero si la naturaleza y la historia nos predicán la agricultura, si para ella hemos nacido, y solo por ella podemos prosperar, ¿por qué no reconocemos nuestro destino natural: por qué no abrazamos nuestra gloriosa profesion, y ya que todos no podamos exercitarla, como los héroes de Roma y los sacerdotes del antiguo Egipto, por qué todos no la honramos, por qué no la exáltamos, y con solemnes prémios, con fiestas rurales, con espectáculos y regocijos públicos no procuramos excitar y mantener el entusiasmo del arte tutelar de la Monarquía?

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Mallorca, en 2 dias, el patron Mateo Alorda, mallorquin, xabega la Virgen de los Dolores, con trapos y géneros: trae la correspondencia.

De Mahon en 11 dias, y Mallorca en 2, el patron Pedro Barceló, catalan, goleta la Virgen del Carmen, con naranjas.

Fiestas. Mañana, dia 8, el gremio de Tenderos Revendedores de esta ciudad, solemniza festivos obsequios á su Patron el Capitan General de la celeste Milicia el gloriosísimo Príncipe y Arcángel San Miguel, en su propia capilla, en la parroquial Iglesia de nuestra Señora del Pino: á las 10, con exposicion del Santísimo Sacramento, la reverenda Comunidad y música de dicha Iglesia, cantarán la Misa solemne, y será panegirista del Santo el M. R. P. Fr. Francisco de Todos los Santos, Carmelita descalzo, primer predicador de número de su convento: por la tarde, á las 3½, la misma reverenda Comunidad cantará solemnes Vísperas y Completas, tambien con exposicion del Santísimo Sacramento; y á las 7½ se concluirá la funcion con la acostumbrada Procesion de reserva que se hará por dentro de la misma Iglesia.

Mañana Viérnes, dia 8, en la

Iglesia de San Miguel del Puerto, la pia memoria del Excmo. Sr. D. Jayme Miguel de Guzman, Marques que fué de la Mina, fundador de dicha Iglesia, consagra sus anuales cultos á la Aparicion de su glorioso Patrono: á las 10 horas habrá solemne Oficio que cantará la insigne Comunidad de Santa Maria del Mar, con la asistencia de la capilla de dicha Iglesia, y predicará el R. P. Fr. Buenaventura Baylina, Lr. en sagrada Teología, en el convento de San Francisco de Tarragona: por la tarde á las 6 horas la misma capilla cantará solemne Rosario, cuyos Misterios explicará el R. P. Fr. Buenaventura Boldú, predicador conventual en el convento de San Francisco de Barcelona.

Trecenario, del gran Padre y Patriarca San Francisco de Paula, Patron de esta ciudad, que empieza hoy dia 7, en su Iglesia de Padres Mínimos: en todos los trece dias á las 7 se cantará la Misa matutinal, á las 10 la mayor, con música, y Sermon que predicará hoy *De la Fe del Santo*, el R. P. Fr. Antonio Baylina, Lr. de sagrada Teología, en el colegio de San Buenaventura, de padres Franciscos. Inmediatamente de acabada la Misa mayor se hará cada dia para consuelo de los Devotos el Exercicio de la santa Trecena, la que

que terminará con los Gozos del Santo ; y por la tarde á las 7 habrá Rosario todos los dias , en que explicarán los Misterios y harán la Plática moral de la Virtud del Santo , varios Religiosos del mismo Orden. Se previene para los que tuvieren devocion de obsequiar al Santo Patriarca , que el dia 19 del corriente y último del Trecentario , á las 6½ de la tarde , se hará la Procesion como se acostumbra. Visitando dicha Iglesia se puede ganar Indulgencia plenaria en uno de los trece dias , el que eligiere cada uno á su arbitrio ; y en los demas siete años y otras tantas quarentenas de Indulgencias , teniendo la Bula de la Santa Cruzada.

Avisos. Qualesquiera que tenga unos Capítulos matrimoniales de Lorenzo Arrau , manebro carpintero, y Teresa Birta , hechos en Mayo de 1709 , tendrá la bondad de conferirse con Pedro Farrer , que vive en la travesía de San Olaguer , en la casa de Araxal , segundo piso.

Un sugeto muy habil y experimentado en el oficio de curtidor y guantero , desearia hallar una casa para administrar una fábrica de esta clase : darán razon de él en el meson de Olot.

Retornos. En el meson de Gerona, plaza del Oli , hay dos Tartanas con quatro ruedas para Reus ó su carrera ; y otra para Tarragona.

En la posada de las Naciones, en la Rambla , hay de retorno un Coche para Valencia , otro para Madrid y una Calesa para Figueras.

En el Escudo de Francia , calle Nueva de San Francisco , hay un Co-

che de retorno para Madrid ó qualquiera parte de España , y una Calesa para Valencia.

Alquileres. En la calle del Carmen , casa número 17 , hay un segundo Piso para alquilar muy divertido : su precio 13 pesetas mensuales : quien lo necesite , se conferirá con Eulalia Badia , su dueña.

Se alquila una Casa y Fábrica propia para pintados , y juntamente un Obrador con su Piso correspondiente : quien lo necesite , acuda á la calle de las Molas , casa número 44 , que darán razon.

Está para alquilar una Fábrica de pintados de indianas , con sus oficinas y utensilios necesarios : el editor de este Periódico informará de ella.

Pérdida. El 4 del corriente en la Iglesia de la Enseñanza , se le cayeron á una señora unos Anteojos de nariz , con su caja : el que los haya encontrado , se servirá entregarlos en la sacristía de dicha Iglesia , que se gratificará.

Teatro. Hoy , á las seis , se representa por la compañía Española, la comedia moderna , en tres actos, titulada : *La Fúlgencia* : sin embargo de proseguir la enfermedad de los señores Gaspar Ronzi y Pedro Campilli , para que el Público no carezca de la diversion del bayle , la señora Juana Campilli se ha convenido (con el objeto de obsequiarle), á que el señor Francisco Piatoli supla la parte de dicho señor Ronzi , en él de la Fuerza del Amor , que se executará hoy : esperando de su bondad , se dignará dispensar qualquiera defecto que se note.

CON REAL PRIVILEGIO.